

Rapport de la rectrice à l'assemblée du Sénat de mai 2024

Aanii, bonjour, hello,

Je tiens à remercier tout le monde de l'accueil chaleureux que je continue de recevoir. Au cours des huit dernières semaines, j'ai eu la chance de rencontrer beaucoup d'entre vous sur le campus et je suis reconnaissante du temps que vous avez pris pour vous présenter et m'initier à votre enseignement et à vos recherches. Mon objectif a été d'en apprendre davantage auprès des membres de l'Université (personnel, corps professoral, population étudiante) et je compte continuer à vous rencontrer tout au long de l'été, en plus de nouer de nouveaux liens avec des partenaires externes et des collaborateurs éventuels. L'enthousiasme et le dévouement que je témoigne dans la communauté Laurentienne m'impressionnent véritablement.

Direction

Comme annoncé le 8 mai, notre nouveau [vice-recteur principal aux études, Malcolm M. Campbell](#), se joindra à la Laurentienne le 1^{er} août 2024. Sa nomination est importante, car nous aurons désormais des dirigeants permanents en fonction au niveau du rectorat et des vice-rectorats. En outre, le nouveau vice-recteur aux affaires étudiantes, Mark W. Walma, qui entre en fonction le 17 juin 2024, fera également progresser le leadership universitaire. Je remercie toutes les personnes qui ont siégé aux comités de recrutement à ces rôles importants.

Nous continuerons à pourvoir des postes essentiels à la direction (doyens) ainsi qu'au corps professoral et au personnel (comme indiqué dans le plus récent budget).

Budget

Le Conseil des gouverneurs a récemment approuvé le budget annuel pour l'année 2024-2025. Ce budget est axé sur l'amélioration de l'expérience étudiante, l'investissement dans la transformation de l'Université et la mise en œuvre du nouveau Plan stratégique 2024-2029.

Le budget met l'accent sur le soutien à l'expérience étudiante en finançant des postes nouveaux et vacants du corps professoral et du personnel; cela s'est traduit par une hausse de 64,10 membres du personnel équivalent temps plein, dont presque 80 % dans les catégories de l'enseignement ou du soutien aux études (enseignement 33,9, soutien aux études 16,8, administration 12,9, services auxiliaires 0,5). Il convient de noter que les nouveaux postes de professeurs appuient les programmes en croissance et à forte demande, les initiatives stratégiques et les mandats de l'Université, y compris l'intégration des connaissances et des enseignements autochtones dans de multiples disciplines et le renforcement des capacités dans les programmes de langue française.

Inscription

En jetant un regard vers la nouvelle promotion d'étudiants pour l'automne 2024, nous voyons des signes positifs. Comparativement à l'an dernier, nous constatons qu'un nombre croissant d'étudiants choisissent la Laurentienne.

En ce qui concerne les étudiants canadiens, nous notons une légère augmentation (+11 % ou 33

étudiants) provenant directement des écoles secondaires et confirmant leur choix d'étudier à la Laurentienne. Aux cycles supérieurs, nos chiffres sont stables, avec à peu près le même nombre d'étudiants confirmant leur choix, par rapport à l'année dernière.

Pour ce qui est des étudiants étrangers, suivant les augmentations de l'année dernière aux cycles supérieurs, nous avons prévu de réduire le nombre d'étudiants admis à ces programmes et sommes sur la bonne voie pour le réaliser. Il est intéressant de noter que le nombre d'étudiants étrangers au premier cycle confirmant leur inscription a augmenté de 6 % (53 étudiants) et devrait se situer à l'intérieur des limites établies par le gouvernement fédéral à cet égard.

Félicitations

Le 4 mai 2024, des étudiants du programme de maîtrise en *Computational Science* ont gagné les 1^{re} et 3^e places au concours « *Build with AI* » organisé par Google Developers Group Sudbury. Veuillez féliciter avec moi les équipes de leur réalisation exceptionnelle. Wenyu Luo a dirigé l'équipe de première place, formée de Ziping Zhu, Wenyu Luo, Ruimi Jiang et Qidan Zhu, tandis que Chintansinh Vadher, Rachana Kafle et Nipuni Weerasinghe ont composé l'équipe classée au troisième rang.

Professeur de l'École des sciences de la Terre Harquail, Andrew McDonald, Ph.D., et les coauteurs Christopher Becket-Brown (diplômé de l'UL) et Beth McClenaghan ont reçu la Médaille Hawley 2023 pour le meilleur article publié dans le Bulletin de l'Association minéralogique du Canada. L'article est intitulé « *Trace Element Characteristics of Tourmaline in Porphyry Cu systems: Development and Application to Discrimination.* » C'est la quatrième fois que M. McDonald reçoit cette médaille.

Les Voyageurs de la Laurentienne ont remis leurs prix annuels et en tête de liste figuraient les athlètes de l'année : les joueurs de soccer Hunter Jones et Timi Aliu. La spécialiste du saut en longueur et du triple saut, Shelley Hladin, a été nommée recrue de l'année, tout comme le joueur de basketball Ismael Konate. L'entraîneur-chef de curling des équipes masculine et féminine, Ryan Lafranière, a été nommé entraîneur de l'année et le Prix spécial des Voyageurs a été décerné à Cole Giffin et à John Sabourin.